

Nuevo Presidente del Comité de Agricultura del Senado.

El abandono del partido Republicano por parte del Senador Jeffords, de Vermont, ha deshecho el empate que existía hasta este momento en el Senado, originándose una mínima mayoría para el Partido Demócrata. Consecuentemente, todas las Comisiones del Senado deben ahora elegir nuevos Presidentes que pertenezcan a este partido.

En el caso de la Comisión de Agricultura todas las indicaciones apuntan a que el actual líder de los Demócratas en esta Comisión, Tom Harkin, de Iowa, se convertirá en el próximo Presidente, sustituyendo al veterano Senador Republicano por Indiana, Richard Lugar.

Este cambio de Presidencia se produce en un momento crítico ya que se prevé debatir a lo largo de los próximos meses la próxima Ley Agraria estadounidense, que debe entrar en vigor en Abril del próximo año. En ese sentido, Harkin se ha distinguido por su oposición a la actual Ley Agraria por considerar que no otorgaba los suficientes apoyos a la agricultura estadounidense. Sin embargo, es muy probable que Harkin atempere esta oposición dada su nueva posición de arbitraje como Presidente de la Comisión de Agricultura y el hecho de que el Partido Republicano aún detenta la mayoría en la Cámara de Representantes. A este respecto Harkin deberá tener en cuenta la postura de estos Congresistas, más favorable a la desregulación del sector agrario. Es por ello que, muy probablemente, Harkin no impulse el debate de la nueva Ley Agraria hasta principios del año próximo.

El nuevo puesto que ocupe Harkin sí será útil para promocionar sus propias iniciativas legislativas en el campo agrario, que se centran principalmente en otorgar un mayor énfasis a los programas de conservación medioambiental. De esta manera, Harkin presentó en su día un programa de conservación medioambiental (*Conservation Security Program*) que prevé la concesión de ayudas financieras a aquellos agricultores que utilicen prácticas agrícolas respetuosas con el medio ambiente.

Estas ayudas complementarían a las actualmente en vigor, las cuales han sido duramente criticadas ya que un gran número de agricultores no pueden acogerse a las mismas por diferentes motivos. Harkin pretende que las nuevas ayudas medioambientales estén disponibles a todos los agricultores, no sólo a los productores de cultivos cubiertos por los actuales programas federales, incluyendo a aquellos que ya practican técnicas agrícolas respetuosas con el medio ambiente. La propuesta de Harkin pretende modular estas ayudas dependiendo de la intensidad de las prácticas medioambientales y de la duración del compromiso de los agricultores para mantener las mismas.

Lanzamiento de tabaco libre de nicotina.

La compañía Vector Group, subsidiaria del fabricante de cigarrillos Liggett, ha anunciado recientemente el lanzamiento de una variedad de tabaco que ha sido modificada genéticamente para eliminar la nicotina. La producción de este tabaco libre de nicotina se ha iniciado en varios estados no productores tradicionales de tabaco, tales como Mississippi, Pennsylvania y Oklahoma. La producción en los estados tradicionalmente productores de tabaco, tales como Carolina del Norte, se ha retrasado debido a las reticencias mostradas por agricultores y legisladores que temían que dicho tabaco modificado genéticamente pudiera mezclarse con tabaco convencional, amenazando de este modo las exportaciones de tabaco de este Estado, que alcanzan anualmente la cifra de 800 millones de dólares. La mayoría de estas exportaciones se encuentran en países europeos o asiáticos en los cuales existe una gran oposición a los productos transgénicos.

La compañía Liggett, la menor de las grandes compañías de este sector, fue la primera en admitir en su día los problemas sanitarios que causa el tabaquismo así como en llegar a un acuerdo con varios Estados para reembolsar los gastos sanitarios originados por estas enfermedades. Se prevé que los primeros cigarrillos libres de nicotina aparezcan en el mercado en el año 2002. Este cultivo ha despertado grandes expectativas en los Estados elegidos para el inicio de producción, dadas las buenas perspectivas de comercialización que posee.

Previsiones de los ingresos agrarios netos para el año 2001.

El Departamento de Agricultura de Estados Unidos (*United States Department of Agriculture, USDA*) ha dado a conocer esta semana las previsiones de ingresos netos para el sector agrario estadounidense en el año 2001. Estas previsiones apuntan a una cifra de 42.400 millones de dólares, lo que representa una disminución de 2.900 millones de dólares con relación a la cifra correspondiente a la media de los años 1990-2000.

Sin embargo, esta disminución no ha sido homogénea en todos los subsectores agrarios. De esta forma, el subsector ganadero ha experimentado un

aumento de sus ingresos netos debido al descenso en sus costes de producción, especialmente piensos, y el ligero aumento de los precios de productos ganaderos causada a su vez por el crecimiento de las exportaciones.

Por el contrario, la tendencia en el subsector agrícola es a la baja debido precisamente a factores opuestos, especialmente el encarecimiento de varios costes de producción, particularmente combustibles, fertilizantes y mano de obra.

Es de destacar que esta previsión no contempla la concesión de nuevas ayudas de emergencia, similares a las concedidas en los años 1998, 1999 y 2000. No obstante, dado que la resolución presupuestaria para el año fiscal 2002, que comienza el 01.10.2001, incluye 5.500 millones de dólares en ayudas extraordinarias, es más que probable que la cifra final de ingresos agrarios sea superior a la prevista de 42.400 millones de dólares. En el año 2000 las ayudas gubernamentales alcanzaron una cifra record de 22.900 millones de dólares mientras que se prevé que para el año 2001, en ausencia de las mencionadas ayudas extraordinarias, las ayudas gubernamentales directas solo lleguen a 15.700 millones de dólares.

Para obtener más información, se recomienda la siguiente dirección de Internet: <http://www.ers.usda.gov/Briefing/Farmlncom/e/Fore.htm>

El Presidente del Gobierno visita Canadá.

Durante los pasados 29 y 30 de Mayo ha visitado Ottawa el Presidente del Gobierno José María Aznar. Uno de los temas que ha figurado en la agenda ha sido las relaciones pesqueras con Canadá.

Como es conocido, dichas relaciones pesqueras sufrieron un grave retroceso en 1995 debido al apresamiento por parte de Canadá de un pesquero español (Estai) que se encontraba faenando en aguas internacionales. Este apresamiento motivó un conflicto internacional entre ambos países que no se ha cerrado totalmente.

En las entrevistas que ha celebrado el Presidente del Gobierno en Canadá ha logrado de su homólogo canadiense, Jean Chrétien, el compromiso de establecer cauces de diálogo entre ambas partes que impidan que sucesos como éste vuelvan a repetirse. No obstante, ambas partes se mantienen aún en sus posturas relativas al incidente del Estai. A este respecto se indica que los Ministros de Asuntos Exteriores de Canadá, John Manley, y España, Josep Piqué, se reunieron en Bruselas el pasado 23.5.2001 para revisar el acuerdo al que llegaron la Unión Europea y Canadá en 1995 para ordenar la pesca del fletán negro en el área regida por la Acuerdo Pesquero del Atlántico Noroccidental (*Northwest Atlantic Fisheries Agreement, NAFO*). Dicho acuerdo dejó profundamente insatisfechos a los pescadores españoles y portugueses que vieron recortadas sustancialmente sus capturas históricas a costa de aumentar la cuota asignada a Canadá.